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ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 
EDUCAÇÃO – FUNDEB- SAQUAREMA. PRESTAÇÃO DE CONTAS DOS 
MESES DE NOVEMBRO E DEZEMBRO DO FUNDEB E EMISSÃO DO 
PARECER DO EXERCÍCIO DE 2022. 
 

Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às oito horas 

e trinta minutos, reuniram-se,  na sala dos conselhos municipais de educação. Situado à 

Rua Tiá Melo, s/nº  – São Geraldo (Bacaxá) – Saquarema, os seguintes conselheiros: 

Andreia dos Santos Pimentel- Presidente do Conselho, Simonia da Costa e Flávia 

Alves ( representantes de pais de alunos), Pedro Augusto Rangel de Oliveira 

(representante dos professores); Alessandra da Silva Noé ( representante de alunos ) e 

Carlos Eduardo de Souza Mota Vice presidente ( representante da  sociedade civil) 

Estava presente ainda, a professora, Diony Fernandes dos Santos, assessora adjunta do 

setor financeiro da Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Inovação, Ciência e 

Tecnologia. A presidente do conselho CACS-FUNDEB, Andreia dos Santos Pimentel, 

abriu a reunião, dando as boas vindas aos conselheiros  presentes, os demais 

conselheiros justificaram sua ausência, deu-se inicio a sessão  com a leitura da ata da 

reunião anterior. Em seguida entraram em pauta os seguintes assuntos: 1) Definição e  

divulgação da agenda de reuniões anuais do conselho, que acontecerá, bimestralmente, 

toda primeira quarta-feira do mês, às oito horas e trinta minutos. 2) Apresentação da 

portaria interministerial nº 6, de 28 de dezembro de 2022 o VAAF-MIN, definido 

nacionalmente para o ano de 2022, no âmbito do Fundeb, estimado na forma do inciso 

IV do art. 1º, fica estabelecido em R$ 5.129,80 (cinco mil, cento e vinte e nove reais e 

oitenta centavos), e o VAAT-MIN, em R$ 5.664,21 (cinco mil, seiscentos e sessenta e 

quatro reais e vinte e um centavos). 3) Informação da homologação do parecer nº 

1/2023/CGVAL/DIFOR/SEB/SEB, da Secretaria de Educação Básica - SEB, que dispõe 

sobre a definição do Piso Salarial Nacional dos Profissionais do Magistério da 

Educação Básica Pública, para o exercício de 2023. Reajuste de 14,9%, com isso o Piso 

passa de R$ 3.845,63 para R$ 4.420,55. O conselheiro Pedro, esclareceu que o piso é 

referente a quarenta horas  de trabalho, que há uma variação de carga horária, de acordo 

com as modalidades de ensino, e os planos de cargos de cada ente federado. 3) A 

presidente informou que agendará, com o responsável pelo transporte escolar, para o 

mês de março, visita “in loco”, a fim de vistoriar o transporte escolar. Ainda sobre o 

PNATE, a professora a professora Diony, informou que a plataforma do FNDE, 

continua apresentando instabilidade, e erro sistêmico, que ao registrar a prestação de 

contas, o sistema faz a leitura das notas fiscais eletrônicas, porem, apresentou valor 

apropriado, diferente do constante na nota, erro sistêmico que não foi possível corrigir, a 

documentação inserida no sistema, encontra-se arquivada na secretaria de educação.  

Foi apresentado slid com a prestação de contas do PNATE, informando aos presentes, 

que os recursos foram executados com pneus, manutenção dos ônibus, seguro dos 

veículos contra sinistro  e peças em geral. 4) Sobre a instabilidade do sistema do fnde, 

ainda não foi possível incluir os dados do conselho do fundeb para o mandato 2023 a 

2026, pelo executivo, pois a página apresenta erros sistêmicos. Foram abertos chamados 

no fale conosco. Foi informado também, que considerando a instabilidade da plataforma 

, o governo federal ampliou o prazo para inserção dos dados na plataforma CISCacs 

FUNDEB.  5) Foi apresentado slid com as receitas e despesas anuais do fundeb. A 

professora Diony, disse que as contas são verificadas no decorrer do exercício. O 
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conselho tem até quinze de março, porém o prazo pode ser ampliado tendo em vista as 

dificuldades de cadastramento do conselho, para emitir parecer da aplicação dos 

recursos aportados ao fundo, no exercício de 2022, que posteriormente, será anexado a 

prestação de contas municipal, enviada ao tribunal de contas do Estado. Falou também 

que a prestação realizadas nas planilhas apresentadas, se apresentam de uma forma mais 

simplificada para facilitar a análise dos conselheiros, uma vez que o conselho é formado 

por vários segmentos da sociedade. A prefeitura disponibiliza a publicação das 

execuções financeiras no portal de transparência, e os recursos recebidos estão 

disponíveis no portal do FNDE. Foi verificado que no exercício de dois mil e vinte e 

dois, houve um total de créditos e rendimentos apurados, de R$ 79.677.242,89. 

Rendimentos de R$ 237.447,92. Despesas R$ 79.439.794,97. Foi informado que todo o 

recurso é aplicado, em conta poupança, vinculada a conta do fundeb  nº 19918-4, 

agencia Banco do Brasil – 2673-5. Foi também esclarecido, que não pode ser paga 

nenhuma taxa de cobrança bancária com as  contas de recebimento de recursos federais. 

Foram apresentadas planilhas, com as despesas dos meses de novembro e dezembro, 

fechando o exercício do fundeb do ano de 2022, onde foram verificadas as receitas e 

despesas realizadas. Foi ressaltada, a importância de se verificar, se os recursos estão 

sendo aplicados dentro dos limites constitucionais, pagamento de profissionais da 

educação na fonte 70%, e despesas com manutenção da educação na fonte 30%. De 

acordo com as planilhas apresentadas, foi verificado, que os recursos do fundeb, estão  

sendo gastos em sua totalidade, com folha de pagamento. Professores em efetivo 

exercício dentro dos 70%,  e profissionais de apoio educacional nos 30%. A professora 

Diony,  informou que houve diferença apurada nos extratos do fundeb ( R$ 415.532,59 ) 

e o lançamento do exercício anterior  do ano de dois mil e vinte e um, no RRO, do 1º 

Bimestre do ano de 2022 (R$416.158,59), perfazendo um total de R$ 626,00. A 

diferença, refere-se  a conciliação bancária a saber: R$ 581, 00, pensão que foi ajustado, 

e R$ 45,00 regularização de empréstimo feito a maior , de 03/09/2021. Após a análise 

das documentações, dos comprovantes de despesas e extratos bancários, os conselheiros 

deliberaram pela aprovação de contas e elaboração do parecer conclusivo do FUNDEB, 

referente ao exercício de 2022. Foi feito também, o oficio para inclusão de aba do 

conselho do fundeb, no site da prefeitura, em atendimento ao disposto na normativa de 

reestruturação do conselho. Sem mais assuntos a tratar, a presidente encerrou a sessão e 

foi lavrada a presente ata, que vai abaixo assinada, pelos presentes.  

 

Saquarema, 28 de fevereiro de 2023. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


